

Donostia, de 16 de julio de 2021

## A LA SECRETARIA GENERAL DEL PLENO

### MOCIÓN DE CONTROL RELATIVA AL BIENESTAR ANIMAL DE LOS CISNES EN PLAZA GIPUZKOA

Haizea Garay Gallastegui, concejala del Grupo municipal Elkarrekin Donostia, al amparo del vigente artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente MOCIÓN DE CONTROL tras la interpelación correspondiente en la COMISIÓN DE DESARROLLO Y PLANIFICACIÓN DEL TERRITORIO sobre el bienestar animal de los cisnes del estanque de la Plaza Gipuzkoa.

### JUSTIFICACIÓN

Los colectivos ecologistas Parkea Bizirik y Eguzki denunciaron el pasado mes la mala práctica llevada a cabo con el ejemplar de cisne hembra que habita en el estanque de la Plaza de Gipuzkoa, práctica consistente en la suplantación de los huevos de sus crías que estaba incubando por unos huevos de yeso.

De los tres cisnes que se hallan en este estanque, dos son pareja, y de éstos, el ejemplar hembra tuvo 5 huevos en el mes de abril. Dado que la eclosión de los huevos estaba tardando más de lo habitual, los colectivos ecologistas acudieron a inspeccionarlos y constataron que los huevos que estaba incubando eran de yeso. El gobierno municipal ha reconocido su responsabilidad en el cambio realizado y que iban a mantener a la cisne incubando los huevos falsos hasta finales del mes de julio, con el objetivo claro de evitar otra puesta durante su periodo reproductivo.

La incubación natural suele durar 35-40 días y en estos momentos la cisne lleva desde el mes de abril, esto es, va a estar prácticamente cuatro meses realizando un sobreesfuerzo que le está causando un sufrimiento innecesario. Tal como señalaban los ecologistas hace ya un mes, la hembra sale del nido una vez al día para alimentarse y vuelve enseguida para proseguir la baldía incubación: “Está clueca y aprovecha el baño para refrescarse y aliviar ‘la fiebre’ que le origina el esfuerzo de la incubación. Lleva incubando día y noche casi el triple de tiempo, ahora ya serían cuatro veces más, del que debiera y está cada vez más delgada y exhausta. También se le está retrasando la muda (renovación anual del plumaje) para la que necesita un aporte extra de alimentación y salud”.

En comisión la concejala delegada justificó el cambio de huevos debido a que, según la concejala, los que puso no eran viables. Sin embargo, después señaló que el espacio en el que están los cisnes es pequeño y no se pueden albergar más animales. Además planteó que la cisne durante la cría se pone agresiva con las personas. Asimismo indicó que esta práctica de sustitución de huevos se hacía también en Aiete, por tanto, parece ser una práctica habitual.

Ante la pregunta relativa a la posibilidad de trasladar a estos animales para que puedan estar en su hábitat natural, el Gobierno municipal rechazó que puedan moverse del estanque en donde están.

El problema de fondo es la utilización de estos animales exclusivamente con fin ornamental. La permanencia de éstos en el estanque se debe al único objetivo de ofrecer a la ciudadanía y/o visitantes un elemento para la recreación y disfrute visual sin ser conscientes del sufrimiento que están padeciendo los cisnes que no pueden llevar a cabo con libertad sus procesos vitales naturales.

## MOCIÓN DE CONTROL

1. El Pleno del Ayuntamiento de Donostia / San Sebastián insta al gobierno municipal a acabar con prácticas contrarias al bienestar animal que están llevando a cabo, como la relativa a la sustitución de huevos por unos artificiales para evitar la reproducción de las cisnes de la Plaza de Gipuzkoa y Parque de Aiete, así como a encontrar la mejor solución que no perjudique la salud del animal, ni prolongue su sufrimiento de manera artificial.
2. El Pleno del Ayuntamiento de Donostia / San Sebastián insta al gobierno municipal a garantizar el bienestar de los animales en la ciudad y a tomar medidas que permitan mejorar la biodiversidad y la protección de las aves del entorno.

Haizea Garay Gallastegui  
*Concejala de Elkarrekin Donostia*